

Zeitschrift: Pro Senectute : schweizerische Zeitschrift für Altersfürsorge, Alterspflege und Altersversicherung

Herausgeber: Schweizerische Stiftung Für das Alter

Band: 28 (1950)

Heft: 3

Artikel: Ein seltenes Jubiläum

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-722271>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Elisabeth Munz,
Sekretärin des Thurgauer Kantonalkomitees
evang. Sektion seit 1919

Ein seltenes Jubiläum

Fräulein Elisabeth Munz, die Sekretärin des Thurgauer Kantonalkomitees evang. Sektion von Anfang an, wird am 4. Oktober 1950 achtzig Jahre alt. Die Schar der treuen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen, die seit der Gründung der Stiftung „Für das Alter“ und ihrer Kantonalkomitees mitgewirkt haben, das freiwillige Altershilfswerk aufzubauen zum Wohle ihrer betagten Mitbürger und Mitbürgerinnen, schmilzt immer mehr zusammen. Um so dankbarer gedenken wir der Frauen und Männer, denen es vergönnt ist, bis ins hohe Alter für ihre auf die Schattenseite des Lebens geratenen Altersgefährten zu sorgen.

Am 10. Februar 1919 hat die konstituierende Versammlung der evangelischen Sektion Thurgau in Weinfelden stattgefunden, in der Pfarrer A. Etter als Präsident, Dr. med. Walder als Quästor und Fräulein Elisabeth Munz als Sekretärin gewählt wurden. Viele Jahre lang haben diese Drei einträchtig zusammengearbeitet, bis Dr. Walder abberufen wurde. Im Jahre 1938 übergab Pfarrer Etter das Präsidium einem Jüngeren, Pfarrer Rudolf Pfisterer.

Das Abschiednehmen von vertrauten Mitarbeitern fiel Fräulein Elisabeth Munz schwer. Aber immer wieder hat sie jüngern Kräften, die nachrückten, ihr Vertrauen geschenkt, und die neuen Präsidenten und Kassiere haben nicht zuletzt sich zur Uebernahme der ihnen angetragenen Aufgabe entschlossen, weil sie wussten, auf sie als die bewährte Stütze des Komitees zählen zu können. Auch mit den Vertretern in den Bezirken und Gemeinden ist sie durch Bande der Freundschaft, welche die gemeinsame Arbeit erleichtern, verbunden.

Seit über 31 Jahren besorgt Fräulein Elisabeth Munz als Sekretärin gewissenhaft und freudig die Hauptarbeit. In der unermüdlichen Hingabe für andere hat sie sich selber vergessen und ist, abgesehen von einer gewissen Schwerhörigkeit, womit sie sich tapfer abfindet, in Kopf und Herz jung geblieben. Gibt es etwas Schöneres in der sozialen Arbeit als eine Frau, umgeben von einem Kreis bereitwilliger Helfer und Helferinnen, die angezogen werden von der schlichten Selbstverständlichkeit ihres Dienstes am Nächsten?

Herr Werner Gürtler 70 Jahre alt

Am 11. Oktober 1950 vollendet Herr Werner Gürtler, Vizepräsident des Direktionskomitees, sein 70. Lebensjahr. Er war einer der zehn gemeinnützig gesinnten Männer, die am 23. Oktober 1917 im Kirchgemeindehaus Winterthur zusammentraten, um über die Schaffung eines freiwilligen schweizerischen Hilfswerkes für die bedürftigen Greise und Greisinnen zu beraten. In dieser ersten Sitzung wurde er, als der einzige Kaufmann unter den zehn Gründern der Stiftung „Für das Alter“, einmütig zum Quästor gewählt. Während über 25 Jahren besorgte er dieses verantwor-